

ramener à son équivalent d'avant-guerre? Un million de francs par exemple reste toujours une très grosse somme et il faut beaucoup plus qu'un instant de réflexion pour se dire qu'il ne s'agit même pas de 200.000 francs d'avant-guerre. Les pauvres gens sont souvent les victimes de ce défaut d'adaptation. Qui de nous, par exemple, quand il donne un pourboire d'un franc se rend compte qu'il ne donne pas plus que s'il avait jadis remis trois sous ?

On dira que cette réduction dans la valeur-or de notre monnaie, si elle est conforme au tableau des changes, n'est pas cependant aussi grande en fait, dans la pratique courante de notre vie à l'intérieur du pays. Un repas au restaurant, à moins qu'il ne s'agisse d'établissements de luxe, fréquentés surtout par la clientèle étrangère, ne coûte pas de 6 à 7 fois ce qu'il coûtait avant la guerre; de même pour les transports(que l'on ramène à sa stricte valeur-or le prix d'une course en taxi et l'on sera étonné de son bon marché)